
 

 

 第４１回船橋市入札監視委員会議事概要 

 

１．日 時  令和６年１２月１７日（火） 午後２時００分～午後４時１０分 

 

２．場 所  市役所本庁舎 ６階 入札室 

 

３．出席者 〈委員〉    片岡委員長・小泉副委員長・宮澤委員 

〈工事担当課〉 木村建築部長・杉原都市計画部長・吉川道路部長・渡辺建築課

長・畑井技術管理課長・波多野道路建設課長・笠川建築課長補

佐・三橋建築課長補佐・阿部技術管理課長補佐・坂野道路建設

課長補佐・鈴木道路建設課長補佐・ほか担当課職員９名 

〈事務局〉     林企画財政部長・岩埜契約課長・中澤契約課長補佐 ほか契約

課職員３名 

 

４．概 要 

 

議題１ 入札及び契約手続の運用状況等の報告について 

令和６年４月１日から令和６年９月３０日までの間の入札及び契約手続の運用状況と本

市の入札不調の状況等について、事務局より報告を行った。 

 

【委員からの意見・質問、それに対する船橋市の回答等】 

質問   昨年度と比べて、建築一式工事の件数が減っているのはなぜか。 

回答   市内小学校の工事の一部について、施工管理とスケールメリットを勘案し、小

学校２校分を１件の工事として発注したことも影響していると考えられる。 

意見   いくつかの工事をまとめることで、スケールメリットがあり入札しやすくなる

のであれば、他の領域においても積極的に検討してもらいたい。 

意見   例年と比べて、第１四半期の発注件数が少ないように思えるので、早期発注の

件数を増やし、施工時期の平準化に努めてもらいたい。 

 

 

議題２ 抽出事案の説明及び審議について 

船橋市児童相談所新築に係る３工事、新船橋橋架け替えに伴う橋りょう上部工工事の合

計２事案について、抽出委員による抽出理由の説明及び審議を行った。 

 

一般競争入札 

１ 船橋市児童相談所新築工事 

  船橋市児童相談所新築電気設備工事 

  船橋市児童相談所新築機械設備工事 

 

 



 

 

【委員からの意見・質問、それに対する船橋市の回答等】 

  質問   ３工事とも、１者入札であり落札率が非常に高いが、その要因についてどのよ

うに考えているか。 

  回答   入札者数が少なく落札率が高いのは、昨今の建設業界の人手不足や、労務単価、 

資材単価の高騰などによると思われる。 

  質問   当初と比べて設計金額を３工事とも見直したと聞いているが、その経緯と内容

について伺いたい。 

  回答   建築工事については業者からヒアリング等を行った上で新年度単価の適用や最

新の実勢価格の反映等といった設計金額の見直しを、設備２工事についても新

年度単価の適用等を行った。 

質問   施工計画のテーマについて、選定理由について伺いたい。 

  回答   テーマ１「鉄筋工事における鉄筋相互の間隔やかぶり厚さ確保等のための工夫」

については、鉄筋の間隔を適正に確保することで、コンクリートを均一に充塡

することができ、長寿命化につながると考え設定した。また、テーマ２「周辺

施設の立地状況に配慮した騒音振動対策」については、本敷地周辺には、保育

園や児童ホームをはじめ、団地や建設中の特別養護老人ホームがあるため、様々

な振動や騒音に対して、より具体的な対策の立案が必要であると考え設定した。 

 

一般競争入札 

２ 新船橋橋架け替えに伴う橋りょう上部工工事 

  

【委員からの意見・質問、それに対する船橋市の回答等】 

  質問   応札者が１者と少ない理由は。 

  回答   現場が港湾に囲まれており、橋梁や切り回し道路の両岸にマンションや民地が

近接していること、また、交通量が多い場所で道路規制もあるため、現場条件

が厳しいと判断され、応札者数が少なくなった可能性がある。 

 質問   施工計画のテーマについて、選定理由について伺いたい。 

  回答   クレーン２台で１本の桁を吊る相吊りという方法で架設するという特徴がある

ことから、施工計画のテーマを「上部工の架設時における安全管理について」

と設定した。 

 


